



Pemberdayaan guru melalui kegiatan pelatihan media pembelajaran di SMA Negeri 7 Takalar

Mustari S. Lamada¹, Sugeng A. Karim²
^{1,2}Fakultas Teknik, Universitas Negeri Makassar

Abstract. The objectives of this study were to introduce Macromedia Flash software to teachers of SMA Negeri 7 Takalar and to train teachers of SMA Negeri 7 Takalar to create learning media. The output of this study is the learning media used in the learning process and the improvement of the quality of learning by clarifying the presentation of messages so that they are not verbalistic, eliminating passivity on the subject of learning, and raising motivation in the subject of learning. The results of this research are learning media created by teachers of SMA 7 Takalar by looking at their high enthusiasm and motivation to apply the learning media. In addition, adequate school facilities and infrastructure and some young teachers who already have initial media skills presentation media, especially Microsoft PowerPoint.

Keywords: macromedia flash, learning media, and teachers

I. PENDAHULUAN

Globalisasi telah memicu kecenderungan pergeseran dalam dunia pendidikan dari pertemuan tatap muka yang konvensional ke arah pendidikan yang lebih ke arah terbuka. Pendidikan masa mendatang akan bersifat luwes (fleksibel), terbuka dan dapat diakses oleh siapapun yang memerlukan tanpa pandang faktor jenis usia, maupun pengalaman pendidikan sebelumnya.

Kemajuan Ilmu Pengetahuan dan Teknologi (IPTEK) yang semakin pesat, khususnya teknologi informasi dan komunikasi (*Information and Communication Technology* atau ICT) membawa pengaruh pada berbagai aspek kehidupan sehari-hari termasuk perubahan pada dunia pendidikan. Perkembangan pesat teknologi khususnya teknologi informasi dan komunikasi yang menawarkan kemudahan-kemudahan dalam pembelajaran, memungkinkan terjadinya pergeseran orientasi pembelajaran dari proses penyajian berbagai pengetahuan menjadi proses bimbingan dalam melakukan eksplorasi individual terhadap ilmu pengetahuan.

Sekolah Menengah Atas Negeri 7 Takalar Kabupaten Takalar sebagai salah satu Sekolah Menengah Atas di Kabupaten Takalar yang berada di Cikoang, Mangara Bombang, Kabupaten Takalar, Provinsi Sulawesi Selatan.

Meskipun demikian menurut kualitas SDM yang masih perlu ditingkatkan termasuk dalam keterampilan membuat media pembelajaran berbasis komputer, sehingga perlu perangkat media pembelajaran berbasis komputer dengan adanya perangkat media pembelajaran ini maka akan membuat proses pembelajaran menjadi

lebih berkesan dan memudahkan para guru dalam melaksanakan tugasnya

II. METODE PELAKSANAAN

1. *Observasi*, metode ini dilakukan untuk mengetahui lebih jauh dan lebih rinci tentang kondisi sekolah dalam melaksanakan proses belajar mengajar sehingga pelatihan yang diberikan nantinya benar-benar menjadi suatu kebutuhan. Disamping itu, dengan observasi yang dilakukan maka pelaksanaan kegiatan ini dapat lebih siap dan terarah.
2. *Desain Modul*, modul yang akan diberikan telah didesain sedemikian rupa untuk kenyamanan guru dalam menjelaskan kepada siswa, begitupula siswa akan lebih mudah untuk memahaminya.
3. *Pembuatan Contoh*, contoh yang dibuat disertai dengan langkah-langkah yang lengkap dengan keterangan dan petunjuk penggunaan *tools* yang lengkap untuk kelancaran proses belajar mengajar.
4. *Pelatihan*, memberikan pelatihan kepada guru SMA Negeri 7 Takalar Kabupaten Takalar.
5. *Pengarahan*, memberikan pengarahan secara umum tentang bagaimana meningkatkan kualitas pembelajaran dengan menggunakan media pembelajaran yang beragam.
6. *Evaluasi Bersama*, tahap akhir dalam kegiatan ini adalah melakukan evaluasi kegiatan mulai dari awal sampai pada akhir kegiatan. Evaluasi dilakukan bersama antara tim pelaksana pengabdian pada masyarakat dan SMA Negeri 7 Takalar Kabupaten Takalar.

III. PELAKSANAAN DAN HASIL KEGIATAN

Tahapan pelaksanaan kegiatan ini adalah sebagai berikut:

1. Melakukan Observasi untuk mengetahui lebih jauh dan lebih rinci tentang kondisi sekolah dalam melaksanakan proses belajar mengajar sehingga pelatihan yang diberikan nantinya benar-benar menjadi suatu kebutuhan.
2. Melakukan Pelatihan pada guru-guru dengan menerapkan teknologi media pembelajaran yang diberikan.
3. Melakukan bimbingan per-group dengan memberikan pengarahan secara berkala tentang bagaimana membuat media pembelajaran dengan menggunakan media pembelajaran yang beragam.
4. Melakukan Evaluasi Bersama dari awal sampai pada akhir kegiatan. Evaluasi dilakukan bersama antara tim pelaksana pengabdian pada masyarakat dan SMA Negeri 7 Takalar Kabupaten Takalar.

Kelebihan yang dimiliki oleh para guru-guru dalam pelaksanaan kegiatan ini adalah semangat dan motivasi mereka yang tinggi untuk menerapkan/mengaplikasikan media pembelajaran, selain itu sarana dan prasarana sekolah cukup memadai dan beberapa guru muda yang sudah memiliki kemampuan awal tentang media-media persentasi terutama *Microsoft Powerpoint*.



Gambar 1. Pelaksanaan pelatihan



Gambar 2. Foto bersama peserta & ketua LP2M UNM

IV. KESIMPULAN

Kesimpulan dari kegiatan ini adalah sebagai berikut:

1. Luaran dari kegiatan ini adalah media pembelajaran yang digunakan dalam proses pembelajaran dan meningkatnya kualitas pembelajaran dengan memperjelas penyajian pesan agar tidak bersifat verbalistis, menghilangkan sikap pasif pada subjek belajar, serta membangkitkan motivasi pada subjek belajar.
2. Hasil kegiatan dari kegiatan ini adalah media pembelajaran yang dibuat oleh guru SMAN 7 Takalar dengan melihat semangat dan motivasi mereka yang tinggi untuk menerapkan/meng-aplikasikan media pembelajaran, selain itu sarana dan prasarana sekolah cukup memadai dan beberapa guru muda yang sudah memiliki kemampuan awal tentang media-media persentasi terutama *Microsoft powerpoint*.

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih disampaikan kepada Direktorat Jendral Pendidikan Tinggi yang telah memberikan hibah. Selanjutnya ucapan terima kasih disampaikan pula kepada Rektor UNM atas arahan dan pembinaanya selama proses kegiatan Pengabdian Masyarakat berlangsung. Demikian pula ucapan terima kasih disampaikan kepada Ketua Lembaga Kegiatan dan Pengabdian Kepada Masyarakat UNM dan SMA Negeri 7 Takalar, yang telah memberi fasilitas dan melakukan kegiatan PKM hingga selesai.